

L'OPHRYS ABEILLE

OPHRYS APIFERA HUDSON 1762

L'**Ophrys abeille** doit son nom à la forme de sa fleur, «apis» signifiant en latin «abeille», et «fero» «je porte». C'est une orchidée de l'aire circumméditerranéenne et atlantique. En France, elle est largement répandue, et on peut l'observer sur presque tout le territoire, à l'exception notable de la Creuse, où *O. apifera* est encore inconnue.

Cette espèce qui fleurit de mai à juillet se rencontre en général de 0 à 1400 mètres d'altitude.

Présente surtout dans les biotopes de mi-ombre à pleine lumière, elle fréquente les pelouses, les prés, les friches et les broussailles. Elle pousse sur des sols secs à temporairement inondés.

Il s'agit d'une plante élancée, le plus souvent de taille moyenne à grande (tige de 20 à 50 cm.), extrêmement variable. Les fleurs, vivement colorées, sont de taille moyenne. Cette espèce est la seule du genre *Ophrys* pour laquelle l'autofécondation est très fréquente. Cette particularité pourrait expliquer le taux important de malformations observé chez *O. apifera*.

Cette orchidée est **protégée** en Belgique, au Luxembourg, ainsi que dans certaines régions françaises (Franche-Comté, Limousin, Nord Pas-de-Calais).



